



FACE À LA SÉCHERESSE

IMPRÉPARATION

Cet hiver Macron semblait découvrir le problème du réchauffement climatique et de la sécheresse qui en découle ! La France a connu 32 jours sans pluie entre le 21 janvier et le 20 février. Les nappes phréatiques ne se rechargent pas suffisamment. Il était évident que le partage de l'eau entre ses différents usages, eau potable au robinet, industrie, eau en plastique, agriculture, énergie, tourisme, serait problématique cet été. Pourtant, Macron n'a rien prévu, rien organisé, rien planifié. Bref, il n'a rien fait.

INACTION DE MACRON

Le gouvernement est resté trop longtemps convaincu que nous entrerions très lentement dans le réchauffement climatique et que les réformes seraient décidées plus tard. Prenant à la légère les projections des scientifiques du GIEC, et réprimant les luttes associatives et citoyennes, dénigrant les mises en garde et les propositions de la France insoumise, Macron et son monde ont mimé le changement nécessaire pour que rien ne change. Cette inaction climatique a été sanctionnée par deux fois par les tribunaux. Ce réchauffement, qui atteint déjà 1,8° de plus par rapport à 1900 en moyenne dans l'Hexagone, et plus encore dans les Outre-mer, perturbe le cycle de l'eau. Sécheresses extrêmes, canicules l'été, alternent déjà avec des épisodes de pluies intenses et d'inondations sans recharge des nappes.

DES CHOIX S'IMPOSENT

L'imperméabilisation des sols urbains et des terres agricoles, tassées par les engins et tuées par les pesticides et les engrais, empêche l'eau de rejoindre les nappes et favorise le ruissellement. Le soutien du niveau des cours d'eau par ces nappes souterraines va faire défaut. L'agriculture intensive et chimique va se trouver en déficit d'irrigation l'été. Les centrales nucléaires à refroidissement direct vont devoir ralentir voire interrompre leur production. Faudra-t-il rationner l'eau potable, pour que l'agriculture productiviste irrigue des cultures inadaptées en plein été, tandis que les plus riches rempliraient leurs piscines ou entretiendraient leurs golfs ?

Lancer un grand débat démocratique dans la société française sur l'adaptation au bouleversement du cycle de l'eau et sur les mesures pour éviter les pénuries.

La France insoumise propose en ce sens de :

- **Généraliser la sécurisation de la fourniture d'eau potable** de chaque collectivité par une source secondaire de secours.
- **Investir massivement dans la résorption des fuites** en mettant les gestionnaires privés et publics de l'eau à contribution.
- **Fournir à tous les usagers des kits d'économie d'eau.**
- **Développer partout des gestions publiques et citoyennes de l'eau** pour que chaque usager la gère de façon raisonnée au plus près.
- **Donner les moyens à la nation de transformer l'agriculture productiviste et chimique** en implantant l'agroécologie, la permaculture, et le bio et, tout ce qui redonne vie aux sols et maintient leur humidité.
- **Désimperméabiliser les sols, les revivifier, ralentir les flux d'eau** pour améliorer le taux d'infiltration partout.
- **Désencombrer le lit majeur des fleuves** et favoriser la recharge des nappes d'accompagnement des fleuves.
- **Interdire tout ce qui interrompt les flux naturels des cours d'eau**, comme les retenues collinaires et les bassines, qui accentuent la sécheresse.

**Retrouvez
notre programme
sur lafranceinsoumise.fr**

